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花开陌上颂中原
近日，以“新古体诗”称誉诗

坛的我省诗人高治军又出力作，
诗集《花开陌上》由河南文艺出版
社出版。

本部诗集分四部分，收录
260 首诗，涵盖寻迹怀古、思圣吟
贤、咏物寄情等内容，更有对中原
厚重历史文化的吟诵。《清明中原
行》《樱桃沟》《夏日雁鸣湖》等诗
歌，以郑州名胜为切入点，以饱蘸
情感的笔触，抒发了对中原这块
热土的无比热爱。

有评论称，高治军的诗歌机
智敏锐、自然帖服，凸显着才思和
学养。他的写作充满自觉和率
性，不仅富有个性和想象的智慧，
也是高治军诗、人合一的真实写
照。“满城遍植梧桐树，凤凰来仪
鸣枝头”，随诗人在诗中游走，读
者会为中原的古韵新貌而震撼，
为诗中闪现的真善美而产生强烈
共鸣。郑州晚报记者 尚新娇

中华清风书画协会
河南分会揭牌

近年来，随着书画收藏市场
的日益活跃，我国书协、美协达
到了前所未有的高峰。文人墨
客的作品已逐步成为人们经济生
活和精神生活的重要组成部分。

7月6日，由中国清风书画协
会主办、河南鹏升企业集团联合
中广影业国际文化发展有限公司
承办的“荷舞清风，生态绿源”爱
心公益艺术活动暨中华清风书画
协会河南分会成立揭牌仪式在郑
州生态绿源山水景区举行。

此次活动设有艺术创作采风
和笔会活动，在场人员积极参加，
并把优秀作品捐赠给郑州七中。
通过艺术作品的捐助，为社会公益
爱心活动增砖添瓦。同时，笔会和
采风活动也进一步加强了艺术交
流和协会与企业界的广泛合作。
此外，中华清风书画协会河南分会
的成立将进一步促进协会艺术创
作的发展，提高了协会在全国尤其
是在河南的知名度和创作的影响
力。郑州晚报记者 崔迎

历史学家葛剑雄来郑讲“中国文化”——

“中原文化的地位是发端与母体”
中国文化该如何走向世界？中国与西方如何在文化秩序上取得一种真正平等的沟通？7月5日，著名历史地理学者、历史学
家、央视《百家讲坛》知名嘉宾葛剑雄在河南博物院做客中原国学讲坛，以《中国文化如何走向世界》为题阐述了中国文化的
脉络及当今面临的问题，3个多小时的演讲，引起听众的热烈反应。
多年来，葛剑雄以其直言的个性，被外界誉为“葛大炮”。2012年两会期间，葛剑雄曾在参与教育界讨论时，直接“插话”教育部部
长，要求教育部对当年全国考研湖南泄题事件作出答复，并向全体考生道歉，在当时引起极大社会反响。2013年6月，葛剑雄请辞
复旦大学图书馆馆长。
“河南我经常来，不是一次两次了。中原文化的地位是发端与母体，影响力非常深远。”葛剑雄对本报记者说。
郑州晚报记者 尚新娇/文 马健/图

谈中原文化
中原文化的地位是发端与母体

“中原文化在某种程度
上代表着中国传统文化，也
有人持异议，提出中国文化
是满天星斗，但那是不对
的。即便如此，他们的文化
也来自中原，是从中原传播
出去的，像江浙一带及广东
福建就是如此。由此可见中
原文化的地位是发端与母

体，影响力非常深远。”
不过，葛剑雄也分析，

中原文化与农业社会密不可
分，但现在已是工业、后工
业，乃至信息时代，世界
的 差 异 在 缩 小 ，一 些 生
活、生活方式基本一样，
文化也趋于共同性，原来
的优势就会慢慢减弱。

谈文化建设
走向世界之前，要先惠及我们自己

当提到文化如何走出
去时，葛剑雄讲，走出去是
文化发展的必然结果，但走
出去不是唯一目的。首先
要满足自己的需要，再满足
人家。文化建设要让民众
受惠，在此基础上选择有代
表性的走出去，但“走出去”
不要放在重点上。葛剑雄
认为，要让我们 13 亿中国
人广泛地享受到文化服务，
提高文化素质。如果 13 亿

中国人中的大多数人都有
很高的文化素养，这就是很
强大的软实力。他们在世
界上发挥的作用，也远比我
们派一批人出去传播要有
效。

“我不反对各地建造大
剧院、博物馆，我更关心在
这个城市和地区，多少人能
够有阅读的机会，多少距离
之内可以像绿化配套公园
那样，来安排文化设施？”

谈文化输出
要使人家自然而然地接受

“韩剧《来自星星的你》风
靡好多国家，带动了韩国的很
多产业。而中国一些演出团
体，为了‘走出去’而走出去，
免费演出，硬性输出，结果并
没有产生什么影响。”葛剑雄
说，“文化产品要使人家自然
而然地接受，走出去必须要有
票房，不能光是白送。有时候
白送人家也不一定要，这种做

法该终结了。”
有人问，《变形金刚 4》在

中国比在美国更卖座，如何看
待该片含有诸多中国元素？
葛剑雄表示：“对于美国来说，
它走的是商业路线，只要有利
可图，它都要干，它盯的是中
国这个市场，要的是票房价值，
并不是对你有多好，也不能说明
中国文化在美国有多大影响。”
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谈国与国交往
要强调文化共性

“当今物质的交流已不存
在障碍，但精神文化难分优劣，
多元将长期并存。不同文化应
学会相互理解，相互欣赏。”葛剑
雄分析，向世界传播中国文化要
看客观效果，传播什么样的文
化？“己所不欲，勿施于人”，而当
己所欲，又如何予人？

“我们在‘予人’时应尊重
主人的选择，并给予可能的帮
助。要梳理自己的观念，坚持
自己的价值观，显示实力。”

葛剑雄说，精神文明不
存在可比性，但存在人类共
同的价值。比如诚信，难道
诚信只是中国才有吗？别国
的诚信与中国不一样吗？不
是的，它是全人类的。因而，
在国与国的交往中，不要过
多 强 调 差 异 ，要 强 调 共 同
性。比如习主席访韩，强调文
化同源、文化的共同性，强调
殊途同归。这样，中国文化才
能引起更多的共鸣与认同。

谈国学
儒家的很多要求不符合大众

关于中国文化的缺点，葛剑
雄指出，“中国文化过度、高度自
信，没有世界观念，只有天下观
念，‘天下之中’、‘无所不有’的自
信”，且开放而不传播。历史上从
未在国外办过‘孔子学院’。没有
相互的了解和交流，文化与文化
之间不可能发生作用。”

“事实上，优秀的理念与

实际也有区别，说到底还是实
践最重要。”“儒家发展到后来
就形成了双重人格，因为儒家
的很多东西都是针对精英的，
提出的很多要求是不符合大
众的。相反，现代社会需要一
种信仰，需要法律来保证这些
基本的价值观念的实施，这两
条恰恰是中国历来缺少的。”

文化图景
美美与共，天下大同

葛剑雄在演讲中提出：从
“国学”热，到讨论“文化软实
力”、“文化强国”，有一种声音
很大，就是要让中国文化去影
响世界。但在我们热烈谈论

“中国文化走向世界”的时候，
能不能先冷静一下，问一下自
己：中国文化为什么要走出
去?走出去是要干什么?

“文化发展总体与经济发
展同步，在局部时间或阶段会
出现落后于经济发展的状况，
中国目前就处于文化落后于

经济的窘境，所以决不能走西
方老路，搞什么文化侵略和文
化霸权。”葛剑雄强调，“中国
要承担更多责任，中国文化要

‘走出去’不是要改变，而是为
了让世界了解中国，了解中国
文化，让中国更好地学习世
界，为共同缔造人类文明和美
好的未来做出自己的贡献。
正如学者费孝通所说，‘各美
其美，美人之美，美美与共，天
下大同’，这就是文化的未来
发展趋势。”
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中原小童星举行歌友会
7月6日，迎来10岁生日的小

童星冯艺凡举行了自己的歌友会。
冯艺凡从 7 岁开始就已经接

受有关音乐的培养与训练。由于
家庭的熏陶，对艺术的兴趣，加上
自身的天赋，使她成为一个日渐
成熟的童星。2012年冯艺凡有了
第一首属于自己的原创歌曲；
2013 年冯艺凡参与了陈楚生、金
莎等著名歌手演唱会并担任助唱
嘉宾；2013 年受邀录制安徽电视
台综艺节目“当红不让之小孩很
忙”，蝉联三期擂主；2014 年正式
与小莱坞童星学院签约成为推广
童星。一连串的成长足迹，使她
成为给人们带来快乐的“舞台小
精灵”。郑州晚报记者 尚新娇


